

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 7 de Abril de 1937

Núm. 224

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

| | Págs. |
|--|-------|
| Un miliciano de catorce años se pasa a nuestras filas, de F. Ors..... | 2.ª |
| Movilización general en Vizcaya..... | 2.ª |
| El M. de la Guerra francés irá a Marruecos para organizar la defensa del protectorado..... | 3.ª |
| Se anuncia una revelación sensacional de Degrelle..... | 3.ª |

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Conquista en Vizcaya de las alturas montañosas de Serigán



El enemigo perdió una batería y un enorme depósito de municiones en Olaeta

Fueron derribados dos aviones rojos
400 cadáveres recogidos en el Pingarrón

Ataque en el Jarama, rechazado violentísimamente

(De nuestro enviado especial).
Talavera de la Reina (noche).— Cuando se haga el balance definitivo de los muertos que en los sucesivos ataques y contraataques están sufriendo los rojos, se verá el contingente de hombres que la hez de todas las naciones, Rusia y Francia principalmente, volcaron en la España marxista.

Si ayer el número de bajas enemigas en el cerro del Pingarrón fué numerosísimo, en poca baja la cantidad de dejados fuera de combate por nuestras tropas en el contraataque que han efectuado a nuestras posiciones del Jarama.

Van probando los marxistas, uno a uno, todos los sectores del frente madrileño. Y un día son los legionarios, otro los requetés de La Marañosa, al siguiente los regulares, y los soldados; y todas las fuerzas, voluntarias o reclutadas, van abriendo en el mutilado cuerpo rojo una brecha más.

En el intento de asalto que han efectuado hoy, los rojos llevaron las de perder desde el primer momento. Las ametralladoras iban abriendo boquetes en las filas que, agazapándose querían hurtar el cuerpo a nuestros tiros. Un momento de vacilación del enemigo fué aprovechado por el Mando para lanzar sus soldados contra los atacantes, quienes re-

cibieron la sorpresa de las bombas de mano con una mortandad espantosa. Al fin la lucha se decidió en una huida forzosa en la que eran diezmados más aún que al principio de la jornada.

Las bajas causadas son numerosísimas. Las fuerzas que defienden la línea del Jarama han hecho honor a su nombre y a su fama una vez más.

Por lo demás sitios del frente madrileño hubo poca actividad durante el día.

Fuego de cañón, más intenso aún por el sector de la carretera de La Coruña.

Sobre las trincheras de Aravaca los rojos siguieron hostilizando, pero con bastante menos actividad que en el día anterior.

Por estos frentes de Madrid han venido a nuestras filas en los últimos días varios milicianos que cuentan detalles de la situación de Madrid, bastante crítica por la vigilancia de que es objeto.

Boletín informativo

Salamanca, 6.— El Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.— *Quinta división:* Sin novedad.

Sexta división.— En el Norte de Palencia se han presentado en nuestras líneas 55 hombres, entre paisanos y milicianos.

En Vizcaya continúa la marcha hacia los objetivos señalados, venciendo la dura resistencia de un enemigo tenaz y numeroso, que a todo trance trataba de cerrarnos el paso.

Se han ocupado las alturas de Basagure y Urieta, las lomas de Ollaragus que dominan Amboto, el puerto de Sumanza en Sevilán, Urdiola y las estribaciones al N. O. de Chorimendi.

Se castigó durísimamente al enemigo, que ante el impetuoso avance de nuestras fuerzas, dejó el campo sembrado de muertos, que en su retirada, no tuvieron tiempo de recoger. Se le recogió una batería completa y un camión blindado con sus ocupantes.

Es tan enorme la cantidad de material abandonado por los rojos, que ha sido imposible clasificarlo, ya que resulta insuficiente el personal dedicado a los servicios de recuperación.

Hasta el día de hoy van enterrados en un solo sector 876 cadáveres enemigos. El botín de impermeables ha sido tan grande que han podido ser equipadas todas las fuerzas que operan en este sector.

En Olaeta se ha ocupado un depósito con quinientos mil cartuchos de fusil, mil quinientas granadas de mortero, mil quinientas granadas de mano, diez morteros del ochenta y uno, material sanitario, etc., etc. Son muchos los depósitos análogos a éste, que existen en el territorio últimamente conquistado.

Siguen presentándose a nuestras fuerzas agrupaciones nutridas de milicianos y paisanos.

Octava División.— Fuego de cañón y fusil, presentándose en nuestras líneas veinte milicianos, once de ellos con armamento.

Cuerpo Ejército de Madrid.— Se rechazó un ataque enemigo al Planío, causándose un gran número de bajas.

En los demás sectores, fuego de cañón y fusil sin importancia.

Como resultado del ataque realizado por los rojos en el día de ayer en el sector de Pingarrón, se han recogido hoy más de 400 cadáveres enemigos, habiéndose comprobado que se le inutilizaron seis de los tanques con que atacó.

EJERCITO DEL SUR.— En Córdoba ha sido hoy más intensa la presión enemiga. En los demás sectores, ligeros tiroteos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— En el frente de Vizcaya han sido derribados dos aparatos de caza enemigos. Uno de los avia-dores cayó herido en nuestras líneas.

Salamanca, 6 abril de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

La Aviación ha arrojado sobre Bilbao unas hojas en castellano y vascuence que dicen:

«Último aviso: He decidido terminar la guerra en el Norte de España, quienes no sean autores de asesinatos, y depongan las armas y se entreguen, serán respetados en vidas y haciendas; si vuestra sumisión no es inmediata arrasará Vizcaya, empezando por las industrias de guerra. Tengo medios sobrados para ello. El general Mola.»

Nuestras fuerzas dominan nuevos e importantes objetivos.

(Lea en otras planas las crónicas de nuestro redactor corresponsal Fernando ORS.)

Ayer se avanzó por el sector de Vizcaya 10 kilómetros

(Extracto de la crónica del Tebib Arrumi).— Continúa el tiempo siéndonos adverso; pero ni el temporal ni el mucho enemigo han logrado contener el avance de las fuerzas nacionales.

Hoy ha sido mayor aún que ayer, se ha avanzado en una profundidad de diez kilómetros, y esto en un frente que tiene alturas como la de Se-

villán de 932 metros. En el flanco izquierdo fué donde el enemigo opuso mayor resistencia, pero fué arrollado, sus reductos destruidos y sus grandes atrincheramientos asaltados.

A pesar de las alambradas y abrigos de cemento que en gran número tenían, no les ha sido posible cortarnos el paso. El botín ha sido imponente.

PERFIL DEL DIA

En Vizcaya siguen sucediéndose los triunfos. Ayer las tropas de Mola conquistaron a través de las montañas posiciones de un gran valor estratégico. El enemigo recibió otro castigo durísimo. Perdió otros centenares de muertos, varios cañones más y una cantidad enorme de armamento y municiones. Además les fueron derribados dos aparatos de Aviación. El parte es muy expresivo a este respecto, y no deja lugar a dudas sobre la importancia y la brillantez de las operaciones.

El discurso del Generalísimo ante los moros notables, en Sevilla

Excmo. Sr. Gran Visir de Marruecos: Excmos. señores y acompañantes: Peregrinos de vuestra fe, volvéis orgullosos de vuestro Oriente, venís de cumplir el deber de todo buen musulmán; allí en contacto con otros hermanos vuestros, habéis podido ver la grandeza de vuestro pueblo. Aquí, en Sevilla, solar hispano, podéis ver también, en estas piedras y en estos ladrillos, la obra de vuestros antepasados. Yo celebro, como Jefe del Estado y Generalísimo del Ejército Nacional, haber podido ayudaros a lograr ese objeto; lograr este fin, esta esperanza de todo buen musulmán. Yo deseo que meditéis en estas palabras: Es-

Gandhi comienza otra campaña antibritánica

«El reinado del sable va a comenzar», anuncia

Delhi.—El jefe nacional, Gandhi, que había perdido mucho de su prestigio desde la elaboración de la nueva Constitución, ha vuelto de nuevo a su antigua actividad de propagandista.

Acercó de la nueva Constitución, ha dicho Gandhi: «Nadie en la India quiere esta Constitución. El Gobierno británico no ha tenido el espíritu, sino la letra de sus promesas. Sin embargo, no dudo de que pueda imponer su voluntad al pueblo en tanto que éste no esté suficientemente organizado en el interior del país para resistir».

Después Gandhi anunció: «El reinado del sable va a comenzar».

paña y el Islam han sido siempre los pueblos que mejor se comprendieron.

Cuando por estos lugares, cuando por estos campos vuestros antepasados pasaron, el pueblo musulmán tuvo una cultura, tuvo una ciencia, tuvo una grandeza; grandeza que se fraguó con sangre de Marruecos y de España. Por eso muchos lleváis el apellido español, porque lleváis el recuerdo de la tierra española. En estos momentos graves del mundo, cuando surge un peligro para todos, el peligro de los hombres sin fe, es cuando nos unimos todos los hombres con fe, para combatir a los que no la tienen. Vosotros, que venís de hacer esta afirmación de fe, sois los que podéis comprender mejor nuestra lucha. La obra nefasta de Rusia va contra las costumbres, contra todo lo que tiene valor espiritual, que es lo fundamental del Islam, del pueblo musulmán. Nosotros os prometemos que, vencido el enemigo rojo y conseguida la paz, podremos infiltraros la cultura que un día derramasteis por estos solares. En Córdoba habrá una cátedra de estudios arábigos, donde os entregaremos nuestros libros, nuestra antigua ciencia, para que vuestros hijos puedan darse cuenta de la grandeza de una raza. Y lo mismo que hoy vais a la Meca, al Oriente, en demostración de fe y en afirmación de creyentes y de vuestros sentimientos, así también vendréis mañana a España como musulmanes a recorrer estos lugares como buenos musulmanes.

Altísimo Visir Imperial: el amor fraterno de España lleva los sentimientos mejores del jefe del Estado y de los hombres españoles hacia el pueblo musulmán, y cuando florezcan los rosales de la paz nosotros os entregaremos las mejores flores.

Lo que dicen los milicianos pasados en Vizcaya

Sólo por el sector de Ochandiano se han presentado en nuestras líneas 50 milicianos con armas.

Cuentan estos fugitivos la confusión que reina en Bilbao por los definitivos avances de estos días y el espanto de los separatistas ante la escalada emocionante del baluarte de montañas que les defendía y que ellos consideraban inexpugnable.

Confirman también los crímenes que los rojos han cometido en Durango con las personas que se resistían a la evacuación y que han sido perpetrados hasta en niños y mujeres.

Después de la soberana paliza que hoy han recibido, es posible que los marxistas de Bilbao piensen que ha llegado la hora de refugiarse lejos; allí donde las tropas nacionales no puedan nunca alcanzarlos. Y acaso piensen ya que el terreno que ofrece estas condiciones se encuentra fuera de nuestros mares y fronteras.

Una bailarina francesa ha sido condenada por los rojos a veinte años de prisión

Barcelona.—La bailarina francesa Juana Constance George, acusada de espionaje a favor de los nacionalistas, por lo que fué detenida, ha sido condenada por el Tribunal Popular a veinte años de prisión.

Un miliciano de catorce años se pasa a nuestras filas en Vizcaya

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).

Un chavalillo de catorce años ha sido conducido al Hospital militar para ser curado de dos balazos que le tiraron sus propios compañeros. Cuando se inició el bombardeo que preparaba nuestra inmediata ofensiva, el pobre muchacho tuvo miedo y quiso pasarse a nuestras filas, pretendiendo que le acompañaran algunos de sus jóvenes compañeros; como éstos no se decidieron, se aventuró a hacerlo por su cuenta y cuando se alejaba de las líneas rojas fué descubierta su huida y le hicieron una descarga que quedó herido en un brazo y una pierna. Dijo este muchacho que era el mayor de los hermanos y él sostenía a su familia en Asturias porque su padre encontró la muerte en los sucesos del 34. Su madre rogó que los dejaran con ella porque, a pesar de su corta edad, era el cabeza de familia y del que todos dependían; pero los lamentos de la pobre mujer fueron desatendidos.

En el mismo pueblo de Ochandiano han tenido los nacionalistas y comunistas bastantes bajas, porque acudieron a aquél sin creer que nuestras fuerzas se presentarían tan pronto en el mismo y luego no tuvieron salida posible. El pueblo presenta bastantes daños por el efecto de nuestra ofensiva sobre el mismo. Se ha visto que los objetivos que la aviación persiguió fueron siempre alcanzados. Gran parte de la población civil se ha ido, obligada por los comunistas, cuando hace algunos días ordenaron gran parte de la evacuación. La carretera que sigue de Villarreal a Ochandiano era una verdadera fortaleza; en mitad de la misma se construyeron barricadas de cemento armado con aspilleras; de nada les sirvió estas defensas, porque nuestras fuerzas las asaltaron en el momento que fué necesario disponer de ese camino. Desde Villarreal al aludido pueblo, se unían los socialistas por una bifurcación construída expresamente por ellos, porque por la parte de Mondragón estaban incomunicados.

Todo el sector dominado por los rojos es una línea perfectamente fortificada, con triples hileras de alambradas y cuevas subterráneas en las que no falta ningún detalle. Los refugios están amurallados con sacos terreros y le mismo las tiendas de campaña de madera de que disponían, cuyas paredes y tejados son tabiques triples de apretados sacos de tierra. Los bosques inmediatos han sido talados y los troncos más robustos los aprovecharon para interceptar las carreteras y caminos cerrados también en algunos sitios por slambradas espinosas. Todos los puntos estratégicos estaban amparados con ametralladoras en nidos muy hábilmente disimulados. Antes de adelantarse por el camino que a Ochandiano se descubra un verdadero poblado de chozas de mrdra y piedras, algunas de cemento, con sus tejados de zinc y todos recubiertos de ramas de pino para que no lo descubriese la Aviación. Los montes inmediatos a Ochandiano están siendo ahora reconocidos para queden materialmente limpios de enemigo porque siempre quedan grupos sueltos que suelen refugiarse buscando la salida. En los bosques inmediatos han aparecido muchos milicianos muertos por la Aviación; también junto a los parapetos, y perdidos por las zarzales, hau sido hallados bastantes cadáveres. Desde Ochandiano se distinguen las tiendas de campaña del enemigo en los próximos montes que todavía nos falta ocupar. A pesar de la carta distancia que nos separa no han hostilizado. Es muy posible que esos milicianos, algunos contingentes de ellos rodeados por nuestras fuerzas, no tengan todavía conocimiento de que no tienen comunicación con sus antiguos compañeros que los hubieron de abandonar sin tiempo para avisarles.

Hoy ha llovido torrencialmente durante todo el día. La movilización de nuestras fuerzas y material era muy penoso. Pero aún así se han dominado importantes objetivos que permitirán desarrollar la máxima celeridad en las inmediatas intervenciones que tengan.

Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —:
—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLEDO

Un martirio sacrilego y siniestro

Lérida.—Comunican de Lérida que una manifestación salvaje ha recorrido la población, llevando medio arrastras a un joven de unos dieciocho años. Al llegar a la plaza formaron como un tribunal, parodiando la sentencia dada por Pilatos contra el Salvador. Subieron al joven sobre una mesa, después de darle bofetadas y empellones. Y preguntando qué era, con gran fe confesó ser seminarista de Barbastro, la chusma pedía su muerte, y el comisario de la F. A. I., «tras lavarse las manos», lo condenó a morir en una cruz.

En efecto, al momento apareció desnudo y clavado el joven seminarista, que después de decir «Jesús mío, por tu amor y por la salvación de España», enfregó su alma a Dios.

La chusma, furiosa, terminó apedreando el cadáver del mártir.

Manufacturas de corcho «Armstrong,, (S. A.)

Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases
AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51
SEVILLA

Lo que ocurre en el mundo

Los de Santander no admiten a los bilbaínos

París.—Comunican de Bilbao que ha comenzado la evacuación del personal civil de la citada capital, los cuales son transportados a Santander.

Las autoridades santanderinas han cortado la línea férrea, para evitar que se les presenten en la ciudad los miles de almas que salen de Bilbao y han negado el asilo que de ellas había solicitado el Gobierno vasco.

«Claridad» censura a los que piden en las calles la rendición de Madrid

Madrid.—En un suelto publicado en el diario «Claridad», órgano oficioso de los que siguen a Largo Caballero, se insertan estas palabras: «Creemos que el pueblo madrileño no debe manifestarse públicamente en la calle. No son las actuales circunstancias apropiadas para esas expresiones de la voluntad popular; pero, si acaso hay alguien que quiera exteriorizar en la calle su pensamiento, no debe nunca gritar «Rendición sí; evacuación, no». Estos gritos no son los más ajustados al momento que vivimos en Madrid».

Como se ve, «Claridad», confirma que hay muchas gentes que en la calle siguen pidiendo que sea rendida, y no evacuada, la ciudad roja.

Los marxistas han establecido en Amsterdam mercados para vender las alhajas robadas en España

París.—Se comunica que los marxistas han establecido mercados para vender las alhajas y joyas robadas en los templos y casas particulares, en Amsterdam.

Se supone que habrá en dicha población alhajas y oro por valor de 60.000.000 de pesetas, la mayor parte de las cuales se empleará en ayudar a los centros anticomunistas de París y otros puntos.

MOVILIZACION GENERAL EN VIZCAYA

PARIS.—CIRCULA EL RUMOR DE QUE EL GOBIERNO VASCO HA DECRETADO LA MOVILIZACION GENERAL PARA INTENTAR CONTENER EL AVANCE DE LOS NACIONALES QUE IMPETUOSAMENTE SE DIRIGEN A BILBAO.

Parece ser que en Rusia la contrarrevolución es inminente

Roma.—Comunican de Varsovia que ha sido asesinada en su domicilio de Moscou la mujer del funcionario que descubrió el último complot contra Stalin.

También anuncian que ha sido abortado un movimiento antiestalinista en la Cuenca del Dons. En la región de los Urales se han declarado en huelga varios miles de obreros metalúrgicos y se anuncia una huelga general por solidaridad con ellos.

Los periódicos denuncian que los obreros han sido arrastrados a la violencia y medidas extremas por las desesperadas condiciones de vida, ya que el salario que reciben no les basta para cubrir las más penosas necesidades.

Una medida contra los incontrolables en Madrid

Madrid.—De Valencia comunican que el ministro de la Gobernación, Galarza, ha dictado una disposición prohibiendo, bajo penas severísimas, los registros domiciliarios e incautaciones de muebles, alhajas y bienes. Según parece, esta medida va directamente contra los elementos anarquistas y sindicalistas, o sea contra los llamados incontrolables, que, desligados de toda disciplina, actúan por su propia cuenta, desentendidos del Gobierno de Valencia, cuya autoridad discuten y regatean a cada momento.

Dos millones ochocientos mil francos valen los zapatos que llevará la reina de Inglaterra el día de la coronación

Otawa.—El Sindicato de constructores de calzado de Canadá ha acordado regalar a la reina de Inglaterra los zapatos que ha de llevar en la ceremonia de la coronación del rey Jorge.

Llevarán 2.300 piedras preciosas, y su valor será de dos millones 800.000 francos.

Jamás persona alguna ha lucido unos zapatos de tal precio.

EXTRANJERO

Méjico protesta de que se quiera hacerle extensivo el control

El ministro de la Guerra francés irá a Marruecos para organizar la defensa del Protectorado

El General de los Dominicos ha dirigido una carta a sus religiosos

La derrota de los católicos españoles sería crear un eje del comunismo

París.—El P. Gillet, general de los Dominicos, ha dirigido una carta a los religiosos de su orden donde después de dedicar un recuerdo a los dominicos martirizados en España hace las siguientes declaraciones:

«Ni las pasiones políticas, ni las rivalidades y disensiones que ellas han provocado, pueden explicar por qué ríos de sangre corren por todas partes; por qué tantos obispos eminentes, tantos sacerdotes, tantos religiosos y religiosas son asesinados; por qué las iglesias son incendiadas, los conventos destruidos, los muertos profanados en los cementerios. Todo esto comprobado por testimonios ha ofendido gravemente al mundo civilizado.

La cuestión no es saber si en el porvenir España será dirigida por un gobierno monárquico o republicano.

Los agitadores tratan de corromper la católica España, de sustituir la cultura cristiana, especialmente la cultura espiritual que ha sido hasta aquí la principal base de la nación, por una nueva cultura, aquella que se quiere implantar en todas partes, que se llama la cultura comunista.

Esto explica el carácter antirreligioso que han tomado los desórdenes desde su comienzo y la sobreexcitación salvaje y frenética por los cuales los hombres que favorecen la anarquía, han atacado ferozmente al clero secular y al regular, las monjas, los conventos, las iglesias, en una palabra, todo lo que de más cerca o de más lejos se relaciona con la Religión.

Así se comprende el coraje con que los soldados combaten por ambas partes: de una por destruir, de la otra por defender la cultura religiosa de España. Porque esto es todo y sobre todo lo que inspira esta guerra sin precedentes.

Si la España católica fuese vencida, el país llegaría a ser un eje del comunismo.

Si por el contrario, ella sale victoriosa, será un ejemplo y un estímulo para todos los pueblos que pretenden guardar firmemente la vida y la cultura católica».

Bar «La Solera»

Anastasio Sánchez

APERITIVOS DE
TODAS CLASES

Armas, 19.-Teléf. 1207-TOLEDO

Para terminar, el P. Gillet pide a todos los dominicos del mundo entero, se preparen a ayudar a la restauración de las iglesias arruinadas por el momento, pues «la cultura cristiana triunfará sobre la barbarie».

Dieciocho mil personas amenazadas por el hambre en el Brasil

Río de Janeiro.—En el interior del Estado de Ceara, e inmediaciones del río Jaguaribe, existen acampados actualmente dieciocho mil refugiados, que a causa de la pertinaz sequía que reina en el país, se ven amenazados con morir de hambre.

Los refugiados han hecho llegar al Gobierno federal las nuevas de su crítica situación, pues carecen de víveres, vestuario y medicamentos. El ministro de Obras Públicas ha solicitado un crédito de dos mil contos de reis, para poder hacer frente a las atenciones del socorro de los refugiados.

Pastoral del primado de Polonia contra el comunismo

Varsovia.—El cardenal Hlond, primado de Polonia, ha dirigido a los polacos emigrados en Francia y Bélgica, una carta pastoral en la que condena categóricamente el comunismo, al que llama «el más grande enemigo de la Iglesia católica», y dice que el comunismo significa la revolución.

El motivo de la pastoral es la activa propaganda comunista que se hace entre los obreros.

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades

Cuatro Calles, núm. 4.—Toledo

Fábrica de Mazapán

Confitería y Pastelería

Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

TALAVERA DE LA REINA

Casa central y despacho:

Canalejas, 29 - Teléfono 79

Sucursal:

Pi y Margall, 15 - Teléfono 126

Ginebra.—Don Isidro Fabelas, nuevo delegado de Méjico en la Sociedad de Naciones, ha entregado una nota a Franck Wallers, secretario general de la Sociedad de Naciones, protestando enérgicamente contra la propuesta del Comité de No Intervención, de extender el acuerdo de control naval también a países no europeos.

La nota también defiende el derecho de Méjico de ayudar al Gobierno de Valencia, como el «legítimo» Gobierno de España.

La citada nota no exige ninguna acción por parte de la Sociedad de Naciones, pero, por lo visto, servirá de base para una apelación a la Sociedad de Naciones, si se llegara a intentar «prohibir que Méjico siga enviando armamento a España».

El ministro de la Guerra francés a Marruecos

París.—El ministro de Defensa Nacional se trasladará en breve al Marruecos francés para organizar la defensa de su Protectorado.

«Austria tiene una misión que cumplir en Europa», ha dicho el canciller Schuschnigg

Viena.—Las tendencias universalistas de la política austriaca y el deseo de sus dirigentes han sido puestas de relieve en las declaraciones hechas por el canciller Schuschnigg y por M. Guido Schmidt, secretario de Estado de Negocios Extranjeros, en entrevistas concedidas a los periódicos vieneses.

«El término alemán, ha dicho el canciller, no es suficiente para expresar la definición de Austria y de austriaco. Austria tiene en Europa Central una misión que sobrepasa el punto de vista puramente alemán y que es de trabajar libremente por la reconstrucción de esta parte del continente».

Alemania tiene el record de velocidad en avión, logrado por el mismo piloto que detenta el de altura

San Sebastián.—El ingeniero alemán Julio Niclan ha batido el record de velocidad en un avión de guerra, construido en serie. Este record lo tenía el francés Monis Aruru, que alcanzó una media de 476 kilómetros y 562 metros. La marca lograda por el ingeniero es de 517 kilómetros y 836 metros.

También tiene el record mundial de altura en su aparato de turismo.

Ludendorf se ha reconciliado con Hitler

Berlín.—Un nuevo capítulo se ha escrito hoy en la historia de las relaciones entre el canceller Hitler y el general Ludendorf.

Ludendorf ha recibido al canceller Hitler, en su propiedad de Tutzing, cerca de Munich. Después de una conversación de dos horas, la reconciliación ha sido sellada de nuevo, «en interés del pueblo alemán», tal como lo declara esta tarde un comunicado oficial.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA

CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24

SEVILLA

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA

EL ISTMO

CASA FUNDADA EN 1830

JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA

CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

CAFÉS BUENOS

Marciano

Líneros 6—Teléfono 24449

SEVILLA

¡EL COLMO DEL CINISMO!

Stalin confiesa que no ha ordenado el desarme

Este es el título del artículo de León Balby en «Le Jour», del que damos seguidamente referencia.

Comienza comentando el silencio que se ha guardado en Rusia, sobre las declaraciones de Stalin en la asamblea plenaria del partido comunista de la U. R. S. S. el 3 de marzo último.

Lo que llama la atención en los discursos de Stalin, no es tanto su odio feroz contra Trotzky y los trozkistas, como la confesión de que para conservar el poder el jefe de la U. R. S. S. no ha abandonado ninguno de los principios que son la esencia misma del soviétismo.

Los agentes de propaganda que Rusia envía repiten que el régimen staliniano evoluciona y marcha poco a poco a las formas y a las leyes de las sociedades capitalistas.

«Decidiros, nos dicen, a firmar por fin ese pacto militar franco ruso de que tiene tanta necesidad Stalin, para tener a raya a Alemania, sobre todo en previsión de las dificultades que le llegarán de parte del Japón. Unida militarmente a los soviets, Francia no tiene nada que temer de Hitler. Puede hasta llegar a un proyecto de desarme que aligeraría sus finanzas. ¿Qué podía temer de Moscú? Ese régimen se aburguesa. Estima terminada su experiencia revolucionaria.

Y mientras pretende presentar a Rusia como país pacifista

Para poner en marcha sus inmensas riquezas, tiene necesidad de listas. Además, el día en que nuestra alianza con él sea cosa hecha, seremos lo bastante fuertes para obtener de él cese en Francia toda propaganda soviética.

Esta tesis absurda e insincera, es la que sostienen algunos franceses, hombres políticos, periodistas, de los cuales algunos son sencillamente tontos y otros ambiciosos que buscan posiciones de ventaja y el dinero en donde suponen que lo han de encontrar.

Ahora bien, Stalin, de un puntapié, ha echado abajo este edificio de mentira, diciendo descaradamente que hay que continuar la lucha y que están fijadas las medidas para que el partido comunista permanezca en la vanguardia de la clase obrera.

La verdad es, pues, que la revolución de Moscú no ha renunciado a soviétizar al mundo entero.

Jamás, por consecuencia, Francia, que permanezca nacional en todas sus fibras, tendrá que defenderse con más vigor, que en los meses que van a llegar, en los que el asalto de Moscú ordenado por Stalin y por el Komintern será dirigido contra Francia en su esfuerzo desesperado.

Boletín Internacional

La reunión de la pequeña alianza

Se está celebrando en Belgrado una asamblea, que podríamos llamar ordinaria, de las naciones que componen la pequeña alianza, es decir: Checoslovaquia, Rumania, Yugoslavia.

Aunque no se había publicado previamente el programa de la reunión, es fácil adivinarlo, porque está incluido en los fines de la alianza: su posición internacional y las relaciones mutuas de sus componentes.

Sabido es que esta alianza se concertó en los primeros años de la postguerra con vistas a buscar un apoyo en las potencias europeas más influyentes, que entonces eran indiscutiblemente Francia e Inglaterra.

Evidentemente esta situación ha variado. Francia no se cotiza ya entre los más grandes valores internacionales. Rumania se adelantó y firmó un acuerdo con Alemania. Yugoslavia acaba de convenir otro con Italia. Era indispensable, por lo tanto un cambio de impresiones para ratificar o rectificar las directrices exteriores que unieron a estas tres naciones.

La vida en Toledo | Un bando del alcalde, don Fernando Aguirre, sobre el llamamiento a filas de los soldados de 1930

Sección Religiosa

DIA 7

Notas varias

Pedición de mano

El practicante de Medicina y Cirugía, don Angel Lafior, ha pedido la mano de la bella y distinguida señorita Chelo Agudo, hija del industrial toledano don Olimpio, para su hermano el también practicante don Leandro.

Entre los novios se cambiaron valiosos presentes. La boda ha sido señalada para el próximo Mayo. Afectuosa enhorabuena.

Aclaración

Por conducto oficioso recibimos la noticia, que apareció en nuestra segunda edición del domingo, del ascenso del comandante Alamán, jefe del Tercio de Requetés del Alcázar.

La noticia que quisimos dar es la del rumor de su habilitación para desempeñar el empleo inmediato.

Una boda

En la parroquia de San Nicolás han contraído matrimonio la distinguida señorita María de la Asunción Gallegos Muro y don José María Martínez Burgos. Fueron padrinos la bellísima señorita María de los Dolores Gallegos, hermana de la novia, y don José Vivar Muro. La novia vestía traje de viaje. Inmediatamente después de terminada la solemne ceremonia, los novios emprendieron su viaje de boda en dirección a Avila.

Gobierno civil

Nuevos donativos para el Patronato Antituberculoso

El secretario del gobernador civil, al recibir a los informadores, les manifestó que siguen recibiendo numerosos donativos con destino al Patronato Antituberculoso; últimamente han sido donadas dos camas por la Cámara de la Propiedad de la provincia, una por la Junta de gobierno de la referida entidad y otra por los funcionarios; ambos donativos con carácter particular.

Acto ejemplar de un vecino de Palomeque

Con destino a las unidades del frente, que tan heroicamente luchan por la defensa de España, ha donado 400 arrobas de cebollas, de la mejor calidad, un vecino de Palomeque.

Actuación del Jurado calificador de "Máximas escolares"

El secretario del Gobierno manifestó a los informadores que había empezado a actuar el Jurado calificador del concurso organizado por el gobernador señor Cirujano, sobre «Máximas Escolares». Una vez se conozca el fallo acerca de los trabajos, se harán públicos los nombres de los miembros que integran el Jurado calificador del mencionado concurso sobre «Máximas escolares».

Multas

El comandante militar de Talavera de la Reina ha impuesto 500 pesetas de multa al propietario de la posada de «El Tigre», Teodoro Perales Robledo, por incumplimiento de las disposiciones sobre hospedajes y viajeros.

El alcalde de Villanueva de la Cañada ha impuesto 275 pesetas de multa al panadero Justo Serrano, por falta de peso en las piezas de pan familiar.

Al farmacéutico de Valdemoro, don José A. Fernández Fito, le han sido impuestas 1.000 pesetas de multa por el gobernador civil señor Cirujano, por elevación injustificada del alcohol.

Donativo para el Ejército

El pueblo de Escalona ha donado para el 2.º Tabor de Ceuta número 3 los siguientes donativos: Treinta y tres corderos, siete gallinas, una caja con doce botellas de licor y cincuenta pesetas en cajetillas de setenta céntimos.

Lucas Sánchez y Delgado.

ABOGADO-PROCURADOR

Armas, 26

— TOLEDO —

El ex ministro duque de Maura, en la Redacción de EL ALCAZAR

Anoche tuvimos el honor de recibir en nuestra Redacción la visita del excelentísimo señor don Gabriel Maura, hijo del insigne estadista del mismo glorioso apellido. El duque de Maura, que desde los inicios del movimiento nacional viene prestando a la causa de España importantes servicios con el encendido patriotismo que inspiró constantemente su actuación pública y la excepcional competencia que siempre distinguió su labor, ha llegado recientemente a Toledo, donde ha sido acogido por todos con la consideración y el afecto que corresponden a su personalidad y a sus prestigios.

Vino atraído por la noticia de la enfermedad de su hijo el requeté don Ramón Maura, actual conde de la Mortera, nuestro querido y brillante colaborador, en cuyo estilo literario, así como en sus cualidades todas, se acusa el influjo de su progenie. Ya restablecido de su pasajera dolencia, Ramón, como le dicen sus compañeros del Requeté y le llamamos también afectuosamente en esta Casa, acompañaba en la visita a su buen padre, a quien hicimos el recibimiento, respetuoso y cordialísimo a un tiempo, que merece.

Aquel benjamín de don Antonio, como se le conocía al comenzar brillantemente su vida pública, o aquel conde de la Mortera, que maravillaba en la plenitud de su edad por los relumbres de su especialización en cuestiones internacionales, es ya en el aspecto físico—en el intelectual y en el espiritual lo fué siempre—como una fuerte y fiel evolución de su ilustre padre, en el período culminante de su vida política, con su noble prestancia y su blanca cabellera.

Anoche, al tener el placer de departir con él largo rato, le oímos impresiones y juicios muy optimistas acerca del desarrollo de la campaña y del porvenir y los destinos de la Patria renaciente. No hay que decir que expresados con los aciertos de dicción y la agudeza de juicio, heredados de don Antonio Maura, que caracterizan su privilegiado entendimiento.

Mucho le agradecemos la gentileza de su visita, complaciéndonos ahora en reiterar públicamente nuestro reconocimiento por el honor que nos hizo.

COMESTIBLES BUENOS
MARCIANO
LINEROS, 6
TELEFONO, 24.449
SEVILLA

El Besamanos a la Virgen de la Salud

Hoy termina el solemne novenario que como todos los años, se ha venido haciendo en la iglesia de Santa Leocadia en honor de Nuestra Santísima Madre la Virgen de la Salud.

El templo lleno de fieles todos los días desde las primeras horas de la mañana hasta bien avanzada la noche, ha puesto una vez más de manifiesto la devoción que los toledanos tienen a la Señora bajo tan atrayente advocación.

Los sermones, a cargo del canónigo de la primada, don Francisco Vidal y Soler, vibrantes y plétóricos de sanas doctrinas, han enervado a los fieles, coadyuvando a que el novenario se haya celebrado con la misma solemnidad que en años anteriores.

Se cierra el novenario con el broche de oro de un solemnisimo Besamanos a tan peregrina imagen. Seguros, segurísimos estamos que este año será un acto emocionante el desfile de los devotos a depositar en las venerandas manos de la Señora un beso de amor, de recuerdo y de esperanza los que tenemos la dicha de poder hacerlo, de reconocimiento y amor por haberlo así permitido en su infinita misericordia para con nosotros; los que tengan la amargura de haber perdido un ser querido, de recuerdo para el que ya no lo puede hacer; y los que tengan seres también queridísimos que las circunstancias actuales tienen alejados de nuestra ciudad, de esperanza halagadora, de que la Virgen Santísima no los abandonará y permitirá que en breve retornen a sus hogares y puedan cumplir entonces la hermosa ofrenda de amor de rendirse devotamente ante sus divinas plantas para darla gracias del alma porque la vuelvan a ver y la puedan contar las amarguras sufridas en tan cruel ausencia.

Toledanos: ¡Viva la Virgen de la Salud! No falteis a Santa Leocadia esta tarde, a depositar un beso en las manos de Nuestra Señora de la Salud, siempre propicia para repartir dones, dichas y venturas.

Incorporación a filas de los nacidos en 1909, declarados útiles

HAGO SABER: Que en cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor general jefe del Estado español, en los días 4 al 12 del corriente, se concentrarán en la Caja de Recluta de Toledo núm. 3 todos los soldados pertenecientes al cupo de filas, tanto de haberes como cuotas del Reemplazo de 1930, es decir, los nacidos en el año 1909 y que por estar declarados útiles para todo servicio fueron destinados a Cuerpo.

Quedan dispensados de verificar su incorporación los que se encuentren, con anterioridad al día 4 de marzo último, prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate, como afiliados a Falange Española, Requetés y demás milicias ar-

madas; los que estén prestando servicio activo en las Compañías ferroviarias y los comprendidos en el artículo 3.º del Decreto núm. 29 de la Junta de Defensa Nacional.

Todos los movilizados que se encuentren en estas condiciones lo acreditarán por medio de certificado, con expresión de fecha y circunstancias que permitan legalizar la situación militar de los interesados.

La falta o retraso en la incorporación será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Toledo 3 de abril de 1937.—El alcalde, *Fernando Aguirre*.

En San Nicolás

La comunión a los enfermos de la parroquia

El pasado domingo salió a visitar a los enfermos Jesús, médico divino. La visita fué pública y solemne. Jesús-Hostia es llevado procesionalmente desde la parroquia de San Nicolás, donde se organizó la procesión a cada una de las casas de los enfermos, donde éstos rezan agradecidos: «Señor, yo no soy digno de que entres en mi morada...»

Al acto asistieron los gobernadores militar y civil, quienes, rodeados de las más ilustres personalidades, acompañaron al Rey de Reyes, que, bajo palio de honor, se le adivinaba alejarse, al fondo dos hileras de cirios ardientes—paralelas de fe—que subían de unirse, transformándose en bayonetas, en el grupo de fuerzas armadas que detrás del palio escoltaban al Señor.

La procesión recorrió las calles de Núñez de Arce, Miradero, plaza de Zocodover, Plata y Cadenas.

Espectáculo ejemplar, acto de amor y fe que los católicos de nuestra ciudad rindieron a Jesús Sacramentado.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

SANTORAL. — Santos Epifanio, ob.; Peleusio, pb.; Donato, Rufino, Caliopeo, Ciriaco, mrs.; Saturnino, ob.; Afraates, anc.; Hegesipo, cf.

Misa de San Isidoro, obispo, confesor y doctor. Oraciones: 1.ª, de San Isidoro; 2.ª, por la paz. Credo. Prefacio pascual.

Iglesia de San Nicolás.—A las 8, 8,30 y 9, misas.

Iglesia de Santa Leocadia.—Ultimo día de la Novena a Nuestra Señora de la Salud. Por la tarde, a las 5,30, exposición, rosario, sermón, reserva, «Regina coeli» y besamanos.

Día 7.—Misas a las 7, 8 y 9. La de 8 será de funeral en sufragio de las asociadas y asociados difuntos.

La Primera Comunión de los niños en Santa Leocadia

Tuvo lugar el pasado domingo, a los pies de la Santísima Virgen de la Salud, el acto de la Primera Comunión de los niños de la parroquia de Santa Leocadia. Dos largas filas de ángeles, colocados en lugar preferente del templo, eran las flores de inocencia que ofrendaba la parroquia a la Madre de la Salud en el día séptimo de su Novenario. Acompañaban a éstos sus compañeros de Catequesis y de Escuela, que en gran número se acercaron a la Sagrada Mesa.

Durante la misa, y como preparación para el solemne momento de la Comunión, dirigióles la palabra don Amado Sáez de Ibarra.

El coro interpretó a maravilla devotos motetes eucarísticos.

Después de la misa, los pequeños comulgantes fueron obsequiados en la sacristía. Y los niños de Primera Comunión pasaron a la Casa del Maestro, donde se les sirvió un confortante desayuno, regalo de los miembros del Requeté técnico allí residentes.

A mediodía, los niños de la Primera Comunión pasaron al Comedor de Caridad, donde obsequiaron con pasteles a los niños pobres, haciéndoles partícipes de su regocijo.

Hundimiento de la cúpula de Santa Cruz

Las recientes lluvias han producido el derrumbamiento de la cúpula del Hospital de Santa Cruz de Mendoza, que a causa de los disparos y explosiones durante el asedio del Alcázar se hallaba en estado ruinoso.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy martes, a las 4.30 y 7 tarde, **VAMOS HOY**, por Joan Cranfor y Gary Hooper, hablada en español.

CINE IMPERIO: Hoy martes, a las 4 y 6.30 tarde, **LOS QUE DANZAN** (en español), por María Alba y Antonio Moreno.

CASA SANCHEZ
Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!
Santo Tomé, 27
TOLEDO

Mariano Rojas

CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

INFORMACION
GENERAL

En la ermita de Santa

Cruz se recogieron a los rojos 83 heridos

San Sebastián.—Continúa la ofensiva nacionalista sobre Bilbao; el número de prisioneros cogidos en los últimos combates es de 500; en los alrededores de la ermita de Santa Cruz, situada en la cima de una de las lomas tomadas últimamente, se recogieron 83 heridos del enemigo.

Portugal no consiente la masonería en su territorio

Lisboa.—La logia masónica del gremio lusitano ha sido ocupada por el Ejército, sirviendo desde ahora en adelante como cuartel. Esta medida obedece a la prohibición absoluta del Gobierno de que funcionen sectas secretas en territorio portugués.

El rey de Inglaterra concederá el título de duque al presidente del Gobierno

Londres.—El «Daily Telegraph», da hoy la noticia que el presidente del Gobierno inglés, después de las fiestas de la coronación y al retirarse de la vida pública, será favorecido por el rey de Inglaterra con el título de duque, como premio a su relevante labor política desarrollada en Inglaterra.—A. Z.

Ochandiano es rebasado en más de cuatro kilómetros

San Sebastián.—Las columnas del general Mola continúan su marcha sobre Bilbao. Ha sido rebasada la población de Ochandiano en más de cuatro kilómetros, quedando éste ya a retaguardia.

Miles de boinas rojas luchan con valentía inaudita en estos sectores, mereciendo las felicitaciones del mando y los elogios unánimes de los cronistas de guerra.

Los rojos piensan en un nuevo Gobierno que entable negociaciones con Franco

Valencia.—Las protestas contra el Gabinete Largo Caballero, aumentan de día en día; últimamente ha sido Alvarez de Vayo quien le ha atacado duramente, pero éste se obstina en permanecer en su puesto.

Según noticias procedentes del campo rojo, una vez que Madrid caiga en poder del Ejército español, se constituirá un Gobierno integrado por los partidos de Izquierda Republicana y Unión Republicana, con objeto de entablar negociaciones con el Generalísimo.

Los «esquerrosos», catalanes tienen miedo a la F. A. I.

Barcelona.—Los periódicos afectos a la Esquerra piden al vecindario barcelonés que no se alarme ante las últimas decisiones de la «Generalitat». Esta ha acordado quitar los guardias de los servicios en la vía pública y poner en su lugar milicianos de distintas organizaciones.

Todos los guardias serán destinados a la custodia personal de los politiquillos de la Esquerra, que, por la solución dada a la crisis, temen las iras de la F. A. I.

El rey de Italia honra a los que se distinguieron en Etiopía

Roma.—Su majestad el rey de Italia ha hecho hoy entrega de las banderas a los batallones que más se distinguieron en la campaña etíope.

Las banderas fueron llevadas al Altar de la Patria por jóvenes fascistas y bendecidas una a una en presencia de Mussolini y altos jefes militares.

Los italianos trabajan activamente contra la tuberculosis

Roma.—La lucha emprendida por las autoridades fascistas contra la tuberculosis, ha hecho que las muertes por el terrible mal disminuyan notablemente.

La tuberculosis hacía en Italia 60.000 víctimas anuales; en el pasado año este número ha quedado reducido a 35.000, siendo de advertir que este notable descenso se ha operado entre las clases humildes principalmente.

Cambios de cargos en la Unión Soviética

Moscou.—Se confirma oficialmente que el comisario adjunto de comercio exterior, Sanganovoki, ha sido retirado y nombrado distribuidor general de productos alimenticios.

El representante comercial de Berlín, Naudolaski, ha sido nombrado comisario adjunto del comercio exterior.

Continúan los avances en el frente de Vizcaya

Tángrr.—Comunican de Vitoria que continúa con gran éxito la ofensiva nacional en los frentes de Vizcaya.

Nuestras fuerzas se han empleado intensamente pero sus avances han tendido, más que a la profundidad, a ensanchar los frentes, con el fin de establecer contactos entre las columnas que operan por la costa y las que lo realizan por el interior.

Correas STOPLESS - Sedas

Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolín Calvo - SEVILLA

Los reductos rojos del frente asturiano batidos por Artillería y Aviación

Alava.—En el sector de Oviedo actuó nuestra artillería cañoneando las posiciones rojas. También se mostró activa nuestra aviación realizando vuelos de reconocimiento, descubriendo emplazamientos y reductos enemigos. En el sector del Escamplero, fuego de ametralladora y fusil. Los mineros asturianos se limitaron a disparar algún cañonazo suelto desde muy lejos y sin precisar la puntería.

El enemigo no se presenta ya en grandes masas y cada día es mayor su desgana en el ataque.

Nuestra escuadra bombardeó algunos puntos rojos del litoral asturiano, especialmente el ferrocarril de la costa.

En el frente de Vizcaya los rojos han llevado al combate a los niños de 14 años

Vitoria.—Ha causado enorme indignación el hecho confirmado de que los marxistas vizcaínos emplean en los frentes como milicianos a niños de 13 y 14 años, obligándoles por la coacción y el terror a empuñar las armas en las trincheras. Esta falta de consideración y de piedad para con la infancia ha impresionado profundamente a los vascos de las provincias liberadas, sobre todo a los que han visto a algunos pobres niños milicianos hechos prisioneros en la lucha de ayer, agotados por la dureza de la vida que criminalmente les impusieron los que a la fuerza les obligaron a permanecer en los frentes.—A. Z.

Nuestras tropas se encuentran en el kilómetro 32 de la carretera Vitoria-Bilbao

Vitoria.—Continúa la ofensiva del Ejército español hacia Bilbao. Las primeras avanzadillas se encuentran ya en el kilómetro 32 de la carretera Vitoria-Bilbao. El pueblo de Ochandiano ha sido rebasado varios kilómetros y queda a retaguardia de nuestras tropas. Continúan pasándose muchos milicianos y familias a nuestras filas, los cuales declaran que en Bilbao se hacen reclutas por las calles, obligando a los hombres que acuden a los frentes. A muchos mozos, sin sujetarles a instrucción los envían a primera línea. La población civil de la capital, está ya cansada de tanto desorden y anomalía como se ha sufrido durante los nueve meses de revolución. Todas las industrias están paradas, excepto las pocas que trabajan dedicadas a actividades de guerra. El comercio está arruinado. Todos los vizcaínos recuerdan que los mercados de Bilbao eran los mejor surtidos de España y ahora llevan meses completamente cerrados. Sólo existen unas cooperativas marxistas que reparten raciones de garbanzos mejicanos y cantidades insignificantes de alubias, bacalao y 100 gramos de pan, en cuya composición no entra el trigo. Se desea ardientemente arrumbar con el gobiernito de Aguirre, responsable directo de esta etapa desgraciada y sangrienta, y cuya actuación será marcada con tiza negra en la historia del pueblo de Vizcaya.—A. Z.

El coronel La Rocque iniciará una intensa campaña de propaganda por toda Francia

París.—El leader del partido social francés, coronel La Rocque, ha celebrado una asamblea a la que han concurrido mil delegados regionales de su partido.

La Rocque ha declarado que en los próximos meses iniciará una intensa propaganda con el fin de hacer llegar sus ideales hasta el último rincón de Francia. Se acordó redactar un manifiesto a la opinión, haciendo constar que el partido social francés se muestra adicto con las instituciones republicanas y que busca la reconciliación de todos los buenos patriotas de Francia.

Los políticos del Frente Popular francés se muestran inquietos por la actividad del coronel y el incremento formidable que su partido va adquiriendo.

Bombardeos aéreos de Badalona y Barcelona

Barcelona.—Varios aparatos de Aviación española han volado sobre Badalona, bombardeando los objetivos militares de esta población.

Después, nuestros trimotores volaron sobre Barcelona, arrojando algunas bombas en los arrabales de la capital, donde los marxistas realizaban obras de fortificación.

Los obreros franceses exigen diez millones para remediar el paro

París.—El Sindicato de obreros de la construcción ha enviado una nota al Gobierno Blum exigiendo la emisión de un empréstito de diez millones de Francos para solucionar el paro forzoso.—A. Z.

Los reductos vizcaínos fueron asaltados por nuestros soldados cuchillo en mano

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS)

Golpe decisivo para la resistencia roja

Vitoria (2 madrugada).—La resistencia roja en el frente de Vizcaya, porfiada, dura, de emboscada y traición, ventajosa como la que se presta en la guerra de montaña, sufrió el domingo uno de los golpes más decisivos. Nuestras fuerzas: soldados de Flandes y América, requetés navarros, guipuzcoanos y alaveses, Falange de Navarra y Regulares, en furiosa embestida contra las líneas y trincheras comunistas, las dejaron desmanteladas de hombres y material, les coparon unidades completas y en una victoriosa ofensiva escalaron las cumbres que defendían a Ochandiano, para que poco después entraran en éste nuestras fuerzas, que izaron en el primer pueblo de Vizcaya el triunfal pabellón de la España única e indivisible; mientras, los trapos humillados del nacionalismo, que se cruzaban con los de los anarquistas y socialistas, descendían bajo las chanzas de los que los guardaron como trofeos gloriosamente conquistados en emocionante alarde de rivalidad para conseguirlos y testificar con estas pruebas que fueron los primeros en acercarse al enemigo para arrancarle la mejor acta de su derrota.

El avance de las tres columnas que el domingo operaron, empezó a primeras horas de la mañana. En la madrugada del sábado los comunistas, resentidos por los descalabros que experimentaron en los días anteriores y temerosos por nuestra amenazadora actitud, hicieron una salida con bombas de mano; pero enfilados por nuestras ametralladoras se volvieron inmediatamente a sus posiciones. La réplica les fué dada horas después: varias escuadrillas de cazas y aparatos de bombardeo empezaron sus vuelos de reconocimiento, y, sin hacer caso de los anti-aéreos, se posicionaron en la zona roja cruzada en todas direcciones por las defensas marxistas, que eran señaladas a nuestra Artillería, que dirigía hacia las mismas el fuego matemáticamente centrado de las baterías.

Un huracán de metralla

Un huracán de metralla barría las posiciones y campos atrincheros de los rojos, que se encontraban dentro de una media luna que amenazaba con cerrarse por completo, sin posibilidad de huida, mientras nuestras baterías se ponían al rojo por el fuego inintermittente que hacían, que se señalaba en las alturas dominadas por los marxistas, para impedirles que pudieran acudir o auxiliar a los que se atacaba, y se extendía a las posiciones que se habían de tomar para que fuesen desalojadas. La Aviación cubría el espacio y arrojaba también toneladas de bombas, que al explotar convertían las montañas en espesas nubes que tardaban varias horas en despejarse.

Desde la altura en que seguimos la operación, distinguíamos perfectamente Ochandiano, en el que no se notaban síntomas inquietantes de que su posesión nos fuese discutida. El enemigo, según nos dijeron después, lo había abandonado; nuestras fuerzas lo habían dejado atrás y se adelantaron por un espeso bosque, en el que hay troncos que tres hombres no podrían abrazarlos, con escarpados y salientes que cortan como sierras, y erizado de espinos artificiales y de una red de trincheras tan bien dispuestas y distribuidas como organizadas, cuya ocupación no hubiera sido posible de no haber sido atacado el enemigo al revés de lo que él esperaba; Eriéndole por detrás. Nuestras fuerzas se lanzaron sobre aquél a la bayoneta. Soldados, requetés, falangistas, y en cabeza de ellos sus oficiales, cayeron en las zanjas, que antes eran despejadas con bombas de mano y en lucha casi a brazo partido, haciendo servir de maza a los fusiles, en franca pelea en la que el cuchillo se empleó muchas veces y los puños suplantaban a las armas. Cuando éstas, rotas, se hacían inservibles, los nuestros se declararon vencedores y más de quinientos milicianos fueron hechos prisioneros, bastantes de ellos heridos. Muertos, se llevan ya contados más de cuatrocientos.

Un enorme botín

Antes de las once de la mañana el Murubain quedaba limpio de nacionalistas y comunistas porque los que no escaparon estaban allí tendidos o figuraban entre los prisioneros que en dos trenes eran embarcados para Vitoria. La encarnizada resistencia que el enemigo opuso, pues las descargas de fusilería y las ráfagas de ametralladoras se sucedieron durante unas cuatro horas y las montañas retumbaron favorablemente para nosotros el violento combate, y entonces nuestros soldados, en franca desmoralización el adversario, coronaron todos los objetivos que se les habían señalado. Los rojos galopaban entonces desprendiéndose del armamento que les estorbaba en su desordenado desastre. La sorpresa de la acometida de nuestras fuerzas fué tan extraordinaria para ellos que, revolviéndose en su defensa personal o lanzándose por los barrancos para salvarse, no pudieron recoger ningún material y dejaron en sus emplazamientos veintitantas ametralladoras, seis piezas de Artillería, dos centrales telefónicas de último modelo y completas, cincuenta tiendas de campaña desmontables de madera, dos camiones, una ambulancia, varios coches ligeros, en uno de los cuales, había varios heridos que no pudieron ser evacuados; material quirúrgico, gran cantidad de sacos de arroz y garbanzos, un teleférico, con todos sus elementos para el transporte aéreo de avituallamiento de las distintas y alejadas posiciones que los marxistas en la montaña tenían, a las que se hacía difícil aprovisionarles de otra manera.

También se ha recogido más de un millar de fusiles, y de la munición no es posible dar cifra por la enorme cantidad que representa. A este considerable botín hay que añadir toda clase de material telefónico, tabaco, caretas, cascos, correajes, machetes y cuchillos, vestuarios de abrigo, muchos pares de botas de agua, fusiles y pistolas ametralladoras. Todo en cantidad suficiente para equipar varias compañías.

“Hotel Paris - Roma,,

ANGEL DIAZ

Plaza General Franco, 1

Frutas selectas de todas clases

SEVILLA

Tendillas 6, - TOLEDO

Un periódico parisino hace un caluroso elogio de nuestras fuerzas

El Requeté lleva con orgullo el signo de la España Imperial

Tenerife.—El enviado especial de «Le Petit Parisien» en el frente de Madrid publica en dicho diario una interesantísima información, transmitida telegráficamente.

Comienza diciendo el reportero francés: «El Ejército del Generalísimo Franco siente, como nadie, los atributos imperiales; siente con fuerza incontenible la voluntad de restaurar el Imperio español con sus viejas glorias y sus mejores tradiciones castizas».

«El Requeté, fuerza auténticamente española, de raíz tradicio-

nal, lleva con orgullo bordada en seda y oro el águila bicéfala, signo de la España Imperial. El Ejército español, glorioso animador del movimiento nacional que dirige el Caudillo Franco, sólo tiene un pensamiento: reafirmar la unidad de España, y con él, en esta tarea latísima, colaboran las Milicias patrióticas, el Requeté, Falange, los grupos nacionales que proceden del campo civil».

Después, el periodista describe emocionalmente algunos episodios guerreros que él presencié en el «frente», y exclama:

—«¿Cómo no van a conseguir la victoria esos soldados valerosos de la verdadera España na-

cional, ayudados por requetés, todo corazón y espíritu de sacrificio? Las Milicias patrióticas, encuadradas para la guerra y mandadas por oficiales militares, aptos y conscientes de su responsabilidad, representan una fuerza valiosa».

«De poco ha servido que Azahar y sus secuaces, con sus fracasadas reformas militares, quisieran triturar al Ejército, amputando la eficacia de él. El Ejército nacional, ahora, es otro—muy distinto, por cierto—del Ejército que tenía España el día 17 de Julio de 1936».

Ha bastado que la Patria española estuviera en peligro para que el Ejército, conducido sabiamente por el Caudillo, recuperase su cualidad de invencible: la vieja y tradicional cualidad del Ejército español que dominó al mundo antaño».

La agresora del conde Chambrun declara ante el juez

La próxima semana será careada Magda Fontanges con el diplomático

París.—Magda Fontanges, la autora del atentado reciente contra el conde de Chambrun, embajador de Francia en Roma, ha sido ayer interrogada por el juez.

Yo estaba—ha declarado—tan deprimida por no haber sido recibida por el jefe de Estado italiano, que una tarde, decidí suicidarme. Tomé un tubo de gardenal que me adormeció hasta el día siguiente a las tres de la tarde.

Un golpe de teléfono de un periodista amigo mío—M. Link—me despertó. Me invitaba a comer y me anunciaba que vendría a buscarme al hotel.

Viendo que el gardenal no me había producido efecto, mandé buscar otro tubo y lo ingerí, todo entero. Pero la llegada de M. Link, unas horas más tarde, impidió que el veneno hiciera su efecto. Fuí llevada al Hospital donde durante cuatro horas se me prestaron los auxilios del caso

Permanecí después en el hotel durante un mes, antes de quedar completamente restablecida.

Todos los días, durante mi convalecencia, un secretario de Mussolini venía a interesarse por mi estado. Pero ya se empezaba a murmurar en Roma. El general Goering, iba a llegar. Se me preguntó discretamente si consentiría en abandonar Roma. Yo acepté venir a París por algún tiempo.

El día de mi partida, en el andén de la estación recibí un billete de ferrocarril y un cheque de 25.000 liras.

Resuelta a esperar a M. Chambrun, telefoneé a su domicilio utilizando un falso nombre. Su ayuda de cámara me dijo que estaba almorzando y que en seguida saldría para tomar el «Pájaro Azul» que sale de la estación del Norte, con el fin de ir a Bruselas.

Entonces monté en mi automóvil y me estacioné no lejos de la villa de M. Chambrun.

Cuando le vi salir con su mujer, marché tras él a la estación del Norte. Tomé un billete de andén y poco después le vi llegar acompañado de su esposa y del conde de Rochefoucauld. Yo tenía el revólver en mi bolso.

Cuando el tren iba a salir, la señora Chambrun subió a él, seguida del conde de Rochefoucauld y de su marido el conde de Chambrun. Yo subí detrás de éste y ya en el pasillo del coche, disparé sobre él. El se volvió hacia mí, lanzando un grito. Mi revólver se encasquilló después y lo tiré al suelo. Se me detuvo.

La semana próxima, Magda Fontanges será careada con el conde Chambrun que va a mostrarse parte en la causa.

OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA

RELOJERIA - BISUTERIA FINA

SEBASTIAN DIAZ-MARTA

APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO

Comercio, 10 TOLEDO

«TAMBORES Y CORNETAS»
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - SEVILLA

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confeitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

NOTICIARIO

Propaganda antimilitarista en los cuarteles franceses.
Es repartida por las juventudes socialistas

Compiègne.—Los jóvenes guardias socialistas han celebrado un Congreso en Compiègne; después de un banquete celebrado en el edificio de las escuelas nacionales se dedicaron a recorrer en dos autobuses, enarbolando la bandera roja, la ciudad y sus alrededores. Al pasar ante los cuarteles lanzaron gran número de octavillas antimilitaristas «en favor del desarme general» con apelaciones a la violencia que justifican con el hecho de que «la burguesía capitalista y militarista no dejará de actuar».

Los guardias móviles no se decidieron a actuar ante esta propaganda subversiva a causa de la actitud del Gobierno del Frente Popular que, como ya ha ocurrido en otros casos, no habría tardado en desautorizarlos y en poner en libertad a los culpables.

Contra una carrera aérea

Nueva York.—El coronel Kerwood, presidente de la Sección Americana de la Liga Internacional de Aviadores, ha calificado el proyecto francés de carrera aérea trasatlántica como «locamente temeraria y sin la menor utilidad».

Ha telegrafado una protesta redactada en términos enérgicos a la Asociación Internacional de Aeronáutica.

El coronel que forma parte de la Escuadrilla Lafayette, ha declarado que el Comité Ejecutivo de la Liga Americana de Aviadores, estima que esta carrera no servirá en ninguna forma para el progreso de la ciencia de aeronáutica.

Por el contrario—dice—podría suponer un importante golpe para ella, ya que el público no sabría establecer una diferencia entre una carrera sensacional y los serios esfuerzos para establecer una unión aérea estable a través del atlántico Norte.»

Reconstrucción de Iglesias en Granada

Granada.—El arzobispo de Granada, doctor Parado García, visitó la barriada del Albaicín, cuyas típicas calles tortuosas recorrió a pie. Examinó detenidamente las ruinas de las iglesias del Salvador, de San Nicolás y de San Luis, templos todos de verdadero valor artístico que han sido destruidos por los marxistas antes del movimiento.

También visitó San Bartolomé y San Miguel, que han sufrido importantes daños.

En la reconstrucción de las destruidas iglesias cooperan los habitantes del populoso barrio, antes reducido rojo. Los obreros ofrecieron al arzobispo trabajar gratis un día a la semana hasta la total reconstrucción de los templos.

Escalada de un monte hasta ahora inescalado

Wallington (Nueva Zelanda).—Por primera vez en el monte Trent ha sido vencido por un audaz grupo de 19 alpinistas.

Estando en la cima del monte, uno de los alpinistas perdió pie, deslizándose sobre el hielo, arrastrando a los que estaba atado con una cuerda. Apesar de los esfuerzos desesperados para contenerle, cayó junto con dos compañeros, que murieron estrellados después de una horrorosa caída.

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDDZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera, de la Reina

Las defensas de Vizcaya eran inexpugnables

Los extremistas de Jaén han asaltado las panaderías

Avila.—Los extremistas, dueños absolutos de la población de Jaén, se han dedicado durante estas últimas cuarenta y ocho horas al más ignominioso saqueo y han cometido muchos más crímenes de los que hasta ahora pueden señalarse en su haber.

Durante el día de ayer grandes patrullas de milicianos bolcheviques han recorrido las calles de la ciudad, deteniendo a algunos individuos por el sólo hecho de tratar de huir de su presencia, molestos con razón por los asaltos e incendios que provocaban.

En las primeras horas de la noche de ayer los bolcheviques han asaltado distintas tahonas de la ciudad, así como cuatro comercios en la calle de San Francisco (hoy, según ellos, de Lenin), y han provocado dos incendios en otras dos casas de personas de buena posición.

Las fuerzas que dicen estar al servicio del Gobierno de Valencia, se estiman ya impotentes para resistir a la enorme desorientación y anarquía reinante.

POLVORONES **OCHOA**
SIERPE, 49 SEVILLA

CUARTELES
CAMPAÑAS Y COCINAS

**FERRERIA
SAN PABLO**

OLLAS, CACEROLAS, PAELLERAS,
MARMITAS Y DEMÁS ÚTILES

SAN PABLO, 10 - SEVILLA

El monte Asensio tomado a cuchillo por los Requetés

Vergara.—Los Requetés, que hervían de coraje durante su vida defensiva en las trincheras en estos pasados meses, han podido, por fin, dar satisfacción a sus deseos de lucha y avance victorioso, arrojando al enemigo con un valor legendario. Esto no debe de extrañarnos, porque ¿no eran estos requetés los mismos que en Irún y San Marcial, en Arlaiz Santiguomendi, y en Burunza con unos viejos fusiles sin bayoneta, con escasa Artillería, que entonces estaba ocupada en otros frentes, asaltaron los formidables atrincheramientos de los rojos, dirigidos por técnicos y oficiales franceses y rusos, ayudados por las primeras columnas internacionales que llegaban por la frontera francesa con armamento más moderno?

A la madrugada, nuestras baterías, con esa precisión maravillosa de que dan siempre prueba nuestros artilleros, bombardeó intensamente nuestras posiciones enemigas. Poco después, las columnas se

lanzaron al ataque, mientras la Aviación, que ha conocido un día más de gloria y que no ha tenido enemigo en el aire, deshacía las concentraciones rojas que intentaban acudir en socorro de los atacados. Toda la tropa, Ejército, Falanges y Requetés, soportaron heroicamente; pudimos oír a unos boinas rojas que, al comenzar el avance, decían que no querían pararse ya ni a comer, sino que querían luchar y avanzar todo el día.

En comparación con la envergadura de la operación, hubo poco fuego de fusilería. Soldados y voluntarios subieron a pecho descubierto, tomando los montes rojos, que estaban erizados de alambres y ametralladoras. Todas las trincheras fueron ocupadas en la primera embestida, a pesar de que los rojos, sobre todo en la tercera línea de trincheras, intentaron resistir tenazmente. Todos los que han intervenido en tan brillante operación se han portado heroicamente.

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Concursos de EL ALCAZAR

Lema: «Amelia»

A orillas de las trincheras, una mujer

6 *Fue la noche de honda helada y fuego intenso. Hubo que alzar muros de hombres, muros de espíritus sobre la fosa húmeda de las trincheras. Ocultando su miedo tras el escudo fantástico de la noche negra y fría, el enemigo se presentó con el recelo de una sombra trágica, embriagado por la pócima venenosa del engaño que ingirió durante aquella su vida alternada de taberna y de mitin, de comunismo y asesinato.*

Sobre la tierra fangosa y sucia que hay a las puertas mismas de Madrid, nuestras bayonetas cindeles de la nueva España, penetrantes plumas de acero toledano esculpieron escribieron en carne viva un trozo de luminosa historia, que junta la eternidad del viejo pergamino y el calor de la sangre recién vertida.

Cantaron fuerte y duro las armas silbantes coplas que atraviesan corazones. Bordeando el contorno de los cuerpos, la luz blanca y cadavérica de las bengalas. Más arriba, en el cielo, la luz infinita de las estrellas—encendidos brillantes de la fe—, que señalan a los espíritus, en prodigiosa metáfora, la vía verdadera por donde se penetra en el Reino de Dios.

Es ya la dulce hora de la amanecida. Clarea por Oriente. No fue diabólico insomnio desvanecido al suave calor de unas sábanas hogareñas. Nota el soldado el pecho ardoroso, tenaces los músculos, al rojo los cañones de las armas, húmeda y sangrante la tierra que es ahora campo de lucha, lecho y hogar.

Al borde de la trinchera está el resultado, la victoria y la tragedia. El pajarillo tempranero posa sus patas de fino alambre, ora sobre el mástil roto de un trapo rojo, ora sobre el cráneo hendido de un cadáver. ¡Muchos cadáveres! .. Mas hay uno que clama a todos los dioses, a todos los hombres y a todos los tiempos. Su pecho ya no palpita. Sus manos, ayer cerradas en ademán innoble, hoy se abren, se encrespan rígidas, como si les hubiera dado el alto la Muerte. Todo el cuerpo sumido en el fango; y así el oro de una pulsera, la esmeralda de una sortija y el negro acero de la pistola; y así, entre barro sucio y luces leves, sus labios aún frescos, sus dientes blancos y unánimes, su cabello rubio y rizado, juguete de la fría brisa de la sierra. Sobre su pecho dos estrellas; por el canal que le divide discurre la sangre de la fuente que una bala le abrió en la garganta.

¡Pobre mujer! ¡Es la misma!
Goya la había visto jugando al corro en la pradera de San Isidro; columpiándose, en las verbenas de San Antonio de la Florida, y de paseo en coche por la calle de la Montera, esquivando tras el abanico inquisidoras miradas de románticos rondadores. Don Ramón de la Cruz la hizo graciosa y dicharachera. Bécquer quedóse prendido de su imagen, a través de hierros y cristales en la cárcel de una reja.

Nosotros una vez la vimos «skiendo» en la nieve del Guadarrama; cierto día estaba, dorada de sol y agua, a orillas del Manzanares. Luego su garganta se hizo al whisky; luego su corazón se dió a todos los deseos y su cabeza a todas las ideas.

¿Pero quién le puso aquellas estrellas en el lugar sagrado donde sólo debe haber amor para el hombre y leche para los hijos?

Al fondo, Madrid, de duros perfiles silenciosos. Estamos en un barrio madrileño, tantas veces escenario y motivo de cuadros de costumbres, juguetes cómicos, entremeses. Mas ahora la obra cambia, es algo más profundo: una tragedia. Tragedia, porque la vida y la muerte couviven en común ayuntamiento; tragedia y squiliana, porque con su resultado se resuelven problemas del mundo; tragedia, porque el final, según Eugenio Montes, será la alegría.

Cesó el postrer retumbar del ataque. Sólo persisten los disparos de la pistola de las esquinas, que no suenan a guerra, sino a riña de tabernas, tumulto callejero, atraco o asesinato.

En el azul puro e infinito, un revuelo de palomas precursoras y un vuelo firme de aviones nacionales.

Dios está con nosotros. Por eso hablan a nuestro favor todos los símbolos y todos los hechos.

Casa TOMASTejidos, Paquetería
:: y Muebles ::Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

SOCIEDAD ANONIMA

“LA SIN RIVAL,”

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados
y postres de todas clases

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44 - TOLEDO

ALMACENES CAMINO.

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor.
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos**HOTEL MAJESTIC**

300 habitaciones, todas con baño privado

Gran confort. - Precios moderados

Teléfono 22900

SEVILLA

Calzados

“LA ESPAÑOLA,”

¡Los mejores de Andalucía!

Alcaicería, 38 y 40

Teléfono 26829

SEVILLA

ALPARGATAS Y ZAPATILLAS

MORALES

Marqués de Paradas, 4 - - Sevilla

MERCERÍA Y NOVEDADES

PERFUMERÍA
POR MAYOR Y MENOR

PEDRO GOMEZ

SEVILLA

VELÁZQUEZ, 2 - O'DONELL, 9

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4Adornos y fantasías para
señorasEncajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y
calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

“Pañerías La Campana,”
Primera Casa en
Uniformes MilitaresCampana, núm. 5
SEVILLA**“LA TRINIDAD,”**FABRICA DE VIDRIO
COOPERATIVA OBRERA DE R. L.AVENIDA DE MIRAFLORES, NÚMERO 26 - TELÉFONO 22825
SEVILLAHOTEL
Nueva EuropaEL MAS CENTRICO
O'DONELL, 28 - - SEVILLAMAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-
CONSTRUCTORESCasa Central: Fernando VI, 23.-MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090**PALOMINO & VERGARA**

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce “Lusitania”
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

El general Mola ha decidido terminar la guerra en el Norte de España

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors

Vitoria (4 madrugada).—Aunque por causa del temporal acompañado de granizo las operaciones de avance se hacían difíciles para movilización de fuerzas, traslado de material que quedaba empotrado, sin que los tractores pudiesen arrancarlo de las zonas en que las ruedas quedaban aprisionadas por el barro, aquéllas continuaron a primeras horas de la tarde. A las cuatro y media era muy intenso el fuego de nuestra fusilería, ametralladoras y cañón, si bien se notaba que el enemigo no se presentaba con tantos arrestos como el domingo, aunque esto no quiere decir que no opusiese resistencia, porque ésta, en algunos momentos, fué bastante tenaz y hasta intentó un contraataque, apoyado por cinco carros rusos, en la carretera de Durango. Sus esfuerzos para contener nuestra marcha fueron vencidos después de dejar abandonados varios milicianos heridos, buen número de muertos y algunos prisioneros.

Nuestras fuerzas dominaron todas las alturas del anfiteatro en que está situado Ochandiano, que

quedaron completamente libres de la hostilidad roja. La línea en distancia a Bilbao, en la que hoy se sitúan nuestras fuerzas, es la siguiente: cota 851, a cuatro kilómetros al norte de Olaeta. Kilómetro 43 de la carretera de Ochandiano a Durango a las alturas de Venta Achuri y Echevarri. Kilómetro 39 de la carretera de Ubeidea a Villaró.

Este es el avance logrado en el día de hoy, no obstante las dificultades del tiempo que han impedido el apoyo de la Aviación, que por aquella circunstancia ha tenido que descansar. Nos encontramos por consiguiente a 39 kilómetros de la capital vizcaína, y por tan cierto se tiene que esta no ha de poder resistir el empuje final de nuestras fuerzas que el general Mola tiene preparadas las octavillas que nuestros aparatos lanzarán sobre aquélla, tan pronto como el buen tiempo lo autorice, y las cuales dicen así, en castellano y en vascuence: «Último aviso: He decidido terminar la guerra en el Norte de España, quienes no sean autores de asesinatos, y depongan las armas y se entreguen, serán respetados

en vidas y haciendas; si vuestra sumisión no es inmediata arrasará Vizcaya, empezando por las industrias de guerra. Tengo medios sobrados para ello. El general Mola.» Habrá que calcular el efecto que esta intimidación cause, después de haber demostrado ayer y hoy que nuestras fuerzas no encuentran obstáculos por formidables que sean, para abatirlos y destruirlos. Han sido recogidas otras veinte ametralladoras, dos cañones antitanques, un depósito completo de municiones de todas clases, la mayor parte de las mismas de procedencia rusa; cuarenta y tres milicianos se han presentado a las autoridades militares, entregando el armamento. La situación de las unidades rojas es bastante crítica en todo el frente. Este amenaza derrumbarse en pocos días, porque las posiciones desde las que podían defenderse con mayor seguridad están tan seriamente amenazadas, que su caída es inminente. Creo que se puede anticipar que estamos en vísperas gloriosas.

la madrugada anterior intensísimo fuego de cañón. Los nacionales aumentan la presión ofensiva en ese sector, donde alcanzan progresos que suponen muchos kilómetros en anchura y fondo.

Igualmente han progresado en su avance las fuerzas del Ejército que operan sobre la población de Durango.

Esta localidad, de gran importancia moral y estratégica, estaba defendida por tres fuertes líneas de atrincheramientos, dotadas de toda clase de apoyos. Los separatistas vascos habían puesto toda su confianza en la fortaleza de estas tres líneas atrincheradas, dos de las cuales se han rendido ya ante el empuje vigorosísimo de las fuerzas nacionales, principalmente de los legionarios y requetés navarros.

La Escuadra bombardea, cortándolas, algunas vías de comunicación entre Santander y Vizcaya

San Sebastián.—Varios barcos de la Escuadra nacionalista han bombardeado algunos puntos de la costa de Santander, cortando algunas vías de comunicación entre la capital montañesa y Vizcaya.—A. Z.

Avance de 15 kilómetros en tres días en Vizcaya

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Los Requetés navarros se cubren de gloria en Vizcaya

Vitoria.—Importantes grupos marxistas, principalmente separatistas vascos, contraatacaron con gran dureza anoche las nuevas posiciones conquistadas por los requetés de Navarra en el frente sur de Vizcaya.

Las tentativas rojas, que discurren violerísimas, fueron brillantemente y con gran energía rechazadas por los requetés navarros, que una vez más se han cubierto de gloria en estas luchas. (United Press).

Evacuación del vecindario de Durango después de violentos bombardeos

Vitoria.—El domingo, desde las catorce treinta hasta las veinte, varias escuadrillas de trimotores nacionales realizaron sobre los objetivos militares de Durango intensísimo y eficaz bombardeo. Un cuartel de milicianos quedó enteramente destruido, sucumbiendo los que en él había. El edificio voló. Durante la noche anterior, y como resultado de los bombardeos, que afectaron también a la estación del ferrocarril y a otros objetivos de índole militar, la población civil de Durango inició el éxodo hacia Bilbao. Salieron once trenes repletos de personas del elemento civil de Durango.—(Havas).

La tripulación holandesa abandona un buque contrabandista griego

Amsterdam, 6 (madrugada).—Los periódicos holandeses dicen que la tripulación holandesa abandonó el vapor griego «Danoff», en Rotterdam, el cual navegaba con bandera del Panamá. El «Danoff» se decía que iba a Huelva para cargar minerales. La tripulación entendió que el viaje era muy peligroso, porque en realidad el buque debía cargar armas para los rojos españoles.

Detalles del avance sobre Durango

Avila.—Entre Gorbea y Amboato se sintió durante las altas horas de

Los trimotores desalojaron las posiciones de Ayagua

Por la tarde presenciámos el bombardeo de Ayagua. Son unas fuertes pretuberancias inmediatas a Villarreal; los marxistas las habían fortificado con todos los adelantos de las guerras modernas; tanto es así que juzgaban que llegar hasta ellas podría significar la derrota de un fuerte Ejército. Nuestros cazas y trimotores se encargaron de desalojarlas, porque durante más de dos horas estuvieron arrojando metralla en tan enorme cantidad que durante muchos minutos no se distinguía otra cosa que los surtidores de humo y fuego que abrían las bombas al explotar.

El espectáculo que se desarrollaba, a menos de dos kilómetros de donde los observábamos, era tan imponente, que no se acertaba a describirlo. Varias escuadrillas de cazas segaban con sus ametralladoras todo punto móvil, mientras que los aparatos de bombardeo sembraban las trincheras de proyectiles. Las llamaradas de la explosión se sucedían unas a otras casi instantáneamente. Semejaba una lluvia de naranjas luminosas que, al abrirse con resplandores de bengala, indicaban sin dificultad alguna los puntos sensibles que habían sido heridos. Los parapetos antes descubiertos por los prismáticos se contemplaban después deshechos, y lo mismo ocurría con las trincheras, que volaban por los aires con trozos de tierra, de roca, de vigas y cuerpos humanos. Este ataque debió impresionar a los milicianos, que ni siquiera se decidían a hacer fuego con las ametralladoras ni los anti-aéreos. Y más que nada debió desmoralizar el que su aviación permaneciese inactiva durante todo el día, pues ni siquiera un aparato rojo se acercó a darles confianza. La impresión que yo tengo, después de aquel terrible bombardeo, es que los marxistas huyeron alocadamente, porque después del mismo ya no se oyó ni un solo disparo y durante la noche pasada no molestaron a nuestras avanzadillas, que constantemente eran objeto de hostilidad desde aquella posición. Cuando se llegue a ella se tendrá la certeza del crecido número de bajas que forzosamente hubieron de sufrir; porque en todo ese sector no debe haber ni un metro de tierra en donde no estén las profundas huellas de los potentes explosivos de nuestra Aviación.

Se entrega un batallón

Muchos milicianos, soldados obligados a figurar en las filas marxistas, aprovecharon esta ocasión para pasarse a las nuestras; otros arrojaban las armas a la vista de nuestras fuerzas y se acercaban a ellas con las manos en alto, en las que enarbolaban pañuelos en signo de paz. «No nos tiréis, decían, que os esperábamos para poder escapar». Entre los prisioneros figuran algunos dirigentes muy conocidos de las organizaciones extremistas de Asturias, de donde tuvieron que arrancar algunos batallones que llegaron a este frente en una dura marcha, sin descanso, porque Bilbao exigió angustiosa y atropelladamente que se acudiera en su auxilio porque, de lo contrario, con las escasas fuerzas de que decían disponer, temían que las nuestras se plantasen en escasas jornadas en la capital.

Los componentes del batallón Sarriamendi se estrenaron casi en su totalidad. Carecían de instrucción, no tenían ningún conocimiento de táctica; muchos de ellos era la primera vez que sostenían un fusil que ni siquiera sabían su manejo y manifestaron que era la primera vez que entraban en combate.—FERNANDO ORS.

APUNTES

Continúa con gran solemnidad e inusitada devoción la Novena a la Virgen de la Salud, sita en la parroquia de Santa Leocadia.

La Virgen con su cara retocada y tersa, suave como brisa de mayo, quiere sonreír, y no puede, a las muestras de afecto que este año le brinda la piedad toledana. Quiere sonreír, y no puede, porque su dosel, las colgaduras que recubren las columnas del crucero, hasta el fondo de las hornacinas que hoy—por el triste ayer—están vacías, le recuerdan con su rojo de sangre fresca los martirios, que eran conquista de salud eterna y que sufrían por Ella sus hijos predilectos.

Pero esta noche sí ha sonreído. Y han hecho alegrarse aquella cara marfileña, que es flor entre las flores del Altar, una parejita de abuelos y otra parejita de niños. Lentos unos, vivarachos los otros; muy pobres los cuatro. Dice el abuelo:

—Tomad, dejadlo en esa bandeja que hay junto a la puerta.

El niño mayor, que sabe ya de privaciones, exclama, abriendo los ojos en un estupor incontentible:

—Pero... ¿los treinta céntimos?

—Sí, hijo. La Virgen nos los devolverá.

Y la Virgen se lo pagó ya con una sonrisa.



Sevilla (12 noche).—El general, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Parece que va cambiando la actitud del Gobierno francés respecto a nosotros. En Nimes han sido detenidos cuatro italianos que se disponían a entrar en la España roja; poco después fueron detenidos por la policía tres individuos que viajaban en automóvil y que se hacían pasar por españoles, y en Tolouse lo fueron también 29 americanos que desembarcaron en El Havre a pretexto de ver la Exposición, pero que se pasar la frontera.

Valencia dice que hemos fracasado en Vizcaya y que es mentira lo del niño de 13 años movillado a la fuerza. Lo cierto es que ese chico está ya en el hospital de Vitoria. La de Bilbao dice que ocupamos las mismas posiciones que el primer día del avance; pero la realidad es que en tres días hemos avanzado 15 kilómetros, lo que, dado lo abrupto del terreno y las defensas naturales de aquellas parajes, constituye un «record» de velocidad.

Los rebeldes han colocado en el frente unos altavoces, con los que, imitando mi voz, dan fantásticas noticias y amenazan a los obreros. Esto no es original, pues hace tiempo que las radios rojas de Almería pusieron un locutor que pretendía imitar mi voz para dar noticias tendenciosas a fin de que esos borregos creyeran por mi boca lo que no creen por boca de sus dirigentes.

Parece que la crisis catalana no se ha resuelto del todo. Ante las rencillas entre la UGT y CNT, se buscó la fórmula de que cada grupo del Frente Popular tuviese un número proporcionado a la masa que representa; pero esta solución no ha satisfecho a nadie.

Alvarez del Vayo ha confesado a un corresponsal inglés que se han tenido que reprimir duramente algunas rebeliones de los anarquistas.

Miajas, que va camino de la dictadura, promete ser terrible una vez que haya fusilado al Canallero. Ha llamado a los periodistas madrileños para prohibirles que den otras noticias que las facilitadas por el Estado Mayor.

Hoy ha habido poquita guerra. El enemigo sigue presionando cada vez más débilmente en el frente de Peñarroya. El pueblo de Lagrangüela, que está en una hondonada rodeada de alturas, resultaba inhabitable por estar batido por la artillería enemiga, en vista de lo cual lo hemos abandonado, retirándonos a las lomas que lo rodean desde las que impedimos también que los rojos lo ocupen.

En los demás frentes, sólo tiroteos. En el frente de Alava la columna Latorre ha rebasado en cuatro kilómetros Ochandiano. Otra columna se halla entre el kilómetro 43 de la carretera de Ochandiano a Durango y el 39 de la que une aquella población con Luna. La columna del coronel Alonso se halla en el kilómetro 40 de la carretera de Ubeidea a Villar.

El avance de hoy ha sido más lento por la intensa lluvia, que hacía penosa la marcha de la tropa. Pero ya he dicho que el avance de estos tres días ha sido de 15 kilómetros, a pesar de lo que dicen las radios marxistas; y hoy hemos cogido, además del botín de los pasados días, otros dos cañones, muchos muertos, una enormidad de armamento y una cantidad increíble de municiones de cañón, mortero y fusil, pues nos hemos apoderado de otro depósito completo.

Una de nuestras columnas fué atacada por los rojos, que apoyaron sus fuerzas con carros rusos; pero rechazamos sus embestidas, causando a los marxistas enorme mortandad.

En general, contesta debidamente a las demandas del cónsul de Francia en San Sebastián, acerca de una de sus manifestaciones de su última charla respecto a la aplicación del control en la frontera francesa.